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議事内容 

協議事項 

第４号 緊急事態宣言の解除に伴う市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動につ

いて 
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（議事の要旨） 

開始２０時３５分 

［米田教育長］ 

 ただいまから、令和３年度第３回日野市教育委員会臨時会を開会いたします。 

 本日の議事録署名は、髙木委員にお願いいたします。 

 本日の案件は、協議事項１件です。 

 議事に入ります。 

 協議事項第４号・緊急事態宣言の解除に伴う市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動に

ついて、事務局より説明をお願いいたします。 

 

〇協議事項第４号 緊急事態宣言の解除に伴う市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動に

ついて 

［伊藤庶務課長］ 

 議案書をご覧ください。協議事項第４号 緊急事態宣言の解除に伴う市立幼稚園・小学

校・中学校の教育活動についてご説明いたします。 

本日首相は官邸において新型コロナウイルス感染症対策本部会合を開き１０都道府県に

発令中の緊急事態宣言について、沖縄を除く９都道府県を６月２０日の期限をもって解除

すると発表いたしました。現在日野市立幼稚園・小学校・中学校は文部科学省及び東京都

教育委員会が示した感染予防・感染拡大防止対策を実施し、子供たちの学びと育ちを支え

る教育活動を継続しています。今回緊急事態が解除されることになりましたので、６月２

１日以降の緊急事態宣言解除に伴う市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動についてご協

議をお願いするものです。なお協議の結果は６月１８日もしくは１９日に開催予定してお

ります日野市特措法新型コロナウイルス対策本部会議に提案し、市としての対応を決定し

ます。 

［谷川教育部参事］ 

 それでは緊急事態宣言解除に伴う市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動について、事

務局としての考えを述べさせていただきます。 

 ６月２０日に緊急事態宣言が解除され、まん延防止等重点措置に移行されるということ

が発表されておりますが、６月９日から１５日までの期間において東京都の新規陽性者数

は１日あたり３７５．９人ということでございます。依然として厳しい感染状況であると

捉えております。今後引き続き感染のリバウンドや、変異株による感染の急拡大を防ぎ、

子供たちの健やかな学びと育ちを保証する学校教育を継続するために、引き続き感染予防、

感染拡大防止対策の継続は必要であると考えております。  

そのうえでの学校教育でありますが、令和３年４月２６日に発出しました「『緊急事態宣

言発令に伴う市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動』及び『緊急事態宣言解除後の市立

幼稚園・小学校・中学校の教育活動』について」こちらの通知内容を基本として、今後の

教育活動を当面の間継続してまいりたいと考えています。そのうえで現在の学校の状況、

今後の学校経営を踏まえまして、３点、市教委から幼稚園・小学校・中学校に対してお願

いしたいことを提案させていただきます。 
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①  「一人一人が『自らの羅針盤を自らが育んでいく みんなが育って、自分も育って』」

という教育活動の推進を進めていきたいと思います。これは第３次日野市学校教育基

本構想、令和元年度から令和５年度を推進期間となっておりますけれども、丁度今年度

は真ん中の年、３年目にあたります。折り返しの年と言ってもよいと思います。新型コ

ロナウイルス感染症の流行はありますが、日野市学校教育基本構想で示された、込めら

れた思いを受けて、学習活動の充実を進めていただきたいという思いを込めて、こちら

を提案させていただきます。 

 第３次学校教育基本構想に係る子供、家庭、地域の皆様、そして教職員が自らの羅針

盤を自らが育んでいく、みんなが育って、自分も育っていく姿が見えてくる大切な時期

であると今年度は考えております。 

 あらためて日野市立幼稚園・小学校・中学校における教育活動が、日野市第３次学校

教育基本構想に込められた願いと理念を踏まえて従事するようお願いをしたいと思い

ます。 

②  宿泊行事についてございます。宿泊行事は子供たちにとってかけがえのない思い出

となる有意義な教育活動であると共に、子供たちにとっては創造的な活動となる大変

貴重な学習の場であると考えております。事務局といたしましては、感染防止対策を十

分に講じた上で宿泊行事を是非実施していただきたいと考えております。その上で配

慮していただきたい点といたしましては５点、視点として学校に提案させていただき

たいと考えております。 

（1） 新型コロナウイルス感染症感染予防・感染対策については一般社団法人日本旅

行業協会が作成しましたガイドライン、手引きを参考にして検討していただき

たい。 

（2） 宿泊行事目的地の感染状況、当該自治体の新型コロナウイルス対応方針を確認

していただきたい。また旅行業者と連携し有意義な活動となるよう交通機関や

見学地等を工夫してもらいたい。 

（3） 児童生徒や同居する家族の皆様の健康観察も徹底していただきたいと思います。

参加する児童・生徒が健康観察を徹底するのはもちろん、同居されるご家族の

皆様にも健康観察していただきまして、安心して皆さんが参加できるように配

慮していただきたいと思います。万が一ご家族の方が濃厚接触者や陽性者、体

調不良の方がいた場合、他の方に迷惑をかけないように、心配をかけないよう

に参加についてご検討いただけるように予めお願いをしておきたいと考えてお

ります。 

（4） 児童・生徒の参加にあたっては、日程や見学地、宿舎等の情報提供を丁寧に保護

者の皆様に説明をし、安心して宿泊行事に参加していただけるようにしていき

たいと思っております。参加にあたっては保護者の皆様の承諾をいただきたい

と考えております。 

（5） 新型コロナウイルス感染症について十分な感染症対策を学校が講じても、不安

を感じている児童・生徒、保護者がいらっしゃると思います。心情を十分にくみ
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取り適切な対応をとっていただくように、保護者、児童生徒に寄り添った対応

をとるようにお願いいたします。 

③  日野市は「選べる学校制度」を採用しております。小学校入学する際に学校説明会・

学校公開を５月、６月に行っておりましたが、今年度は緊急事態宣言と重なりました。

ほとんどの学校が延期しています。今後も感染状況により、学校公開は困難である場合

もありますので、保護者の皆様が学校を選択するために必要な情報を工夫して提供し

ていただきたいと思います。 

学校説明会については各学校開催をしていくと方針を決めていただいておりますが、

中々日頃の学校生活の様子をお伝えすることは難しいことが予想されます。日常の学

校生活の様子がわかる映像や資料の工夫をしていただいて、保護者が学校選択できる

ように情報提供をお願いしたい。 

第３次学校教育基本構想の推進、宿泊行事について、選べる学校制度について、以上３

点、各学校にお願いをし、緊急事態宣言解除後の教育活動について推進していただきたい

と考えております。 

［米田教育長］ 

 事務局からの説明が終了しました。ご質問がございましたらお願いいたします。  

［西田委員］ 

 宿泊行事についてです。修学旅行や移動教室など宿泊を伴う行事について今後どのよう

な日程の計画を立てているのでしょうか。もしおわかりでしたら教えてください。 

［谷川教育部参事］ 

 宿泊行事については５年生の八ヶ岳移動教室と６年生の日光移動教室があります。 

八ヶ岳の移動教室ですが、当初の予定は５月１２日から６月１７日にかけて実施される

予定でした。この期間が全て緊急事態宣言と重なりましたので、全ての日程を延期・変更

させていただきました。まず７月５日から６日の学校が始まりまして、最終が１０月１５

日から１６日にかけてと７月から１０月の４か月かけての実施となります。夏の暑い時期

から秋まで季節が変わり、実施内容も学校ごとに変わることも予想されますが、宿泊行事

の貴重な体験として実施する機会と考えております。  

次に日光の移動教室でございます。当初の予定は６月１７日、２２日、２４日、３０日

と４つのグループに分かれて１７校が日光を訪問する予定でした。このうち６月１７日、

２２日、２４日に出発する予定の学校につきましては、全て１１月から１２月に日程を延

期させていただきました。６月３０日から出発予定の４校につきましては、実施予定です。

１１月、１２月に延期した学校につきましては、当初の予定を大きく変更することになり

ます。冬の日光となりますので、内容につきましては、学校・業者さんと相談しながら充

実したものになるよう検討していきたいと思います。現段階では日程と宿舎は確保してい

る状態です。 

［東委員］ 

 前回、家庭の状況把握を大切にとお話がでました。家庭訪問の実施状況、延期された場

合や代替したものなど学校から状況は聞いていますか。 

［谷川教育部参事］ 
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 中学校については予定通り夏休み中に行うということです。小学校も緊急事態宣言が発

令される前でほぼ終了し、おおむね予定通り実施できたと聞いています。ただ感染状況が

広がっていた時期と重なりましたので、対面ではなく電話で保護者と話した、緊急事態宣

言解除まで面談を延期したなど何件か対応をしたと伺っています。家庭訪問は予定通り順

調に進んだということでした。 

［真野委員］ 

３つ目の「『選べる学校制度』に伴う学校説明会の実施について」とありますが、現状学

校説明の日程等わかる範囲で教えていただけますでしょうか。  

［谷川教育部参事］ 

 中学校につきましては、９月の頭に実施予定です。今のところ大きな変更はありません。

小学校ですが当初５月に予定していた学校につきましては、６月中の学校公開、学校説明

会をお願いしたところです。しかし６月に延期をしましたが、ほとんど緊急事態宣言と重

なったため、自由な保護者の参観ではなくなりました。各学校工夫をしまして、日程の変

更はありませんでしたが、基本的には在校生の保護者のみを対象にする、１家庭１名のみ

の参観をお願いするなどの対応をした学校もありました。人数が多い学校など緊急事態宣

言の際には別途人数制限を設けさせていただいたと報告をいただいた学校もございました。

学校公開に制限をつけた学校は多かったのですが、学校説明会は予定通り進められている

ということです。こちらも規模の大きい学校は１家庭１名までなど制限を設け進めている

と伺っています。説明会としては予定通り順調に進んでいると伺いました。  

［東委員］ 

 最近の学校での感染状況について教えていただけないでしょうか。  

［久保田学校課長］ 

 最近の、６月の感染状況についてお答申し上げます。日野市立幼稚園・小学校・中学校

におきまして園児・児童・生徒・教職員に感染者はおりません。  

［米田教育長］ 

 他に質問はございますか。なければご意見を伺います。  

［髙木委員］ 

 事務局から丁寧な説明がございまして、緊急事態宣言解除に伴う教育活動について基本

的な考え方、あるいは具体的に言及されている３点があるわけなのですが、全面的に賛成

したいと考えております。緊急事態宣言解除とはいえ、依然として感染状況は厳しいもの

だと考えております。またオリンピック・パラリンピック開催に伴うリバウンド等、専門

家から懸念の指摘もあります。引き続き学校現場における感染予防対策が大事なのかなと

思います。そこをベースにした学校教育活動を進めていただくことが大事だと考えます。

特に今回第３次日野市学校教育基本構想についての思いが言及されているわけですが、私

自身コロナ禍だからこそ、教育基本構想に込められた思いや理念を中間年としてきちんと

行っていくことが大切だと考えています。 

 宿泊行事、学校説明会等コロナの感染状況によっては計画通りに進むのか心配もありま

すが、状況を見ながら適切な対応をしていくことが必要なのかなと思いますので、是非よ

ろしくお願いいたします。 
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［真野委員］ 

 私も説明をいただきました内容で賛成の立場からお話をさせていただきたいと思います。

説明の中にもありましたように、４月２６日付の通知で緊急事態宣言解除後の教育活動に

ついてもまとめておりますので、それがベースにあることでお願いをしたいと思います。

その後緊急事態宣言が再延長され、５月３１日に通知を出しております。その中で２点、

幼児・児童・生徒が抱える不安への対応、暑さを踏まえたマスクの着用。今回緊急事態宣

言が解除されますが、いろいろな不安を抱えている子供たち、家庭の状況も様々あります

ので、継続して情報をキャッチしながら丁寧に進めていただきたいと思います。  

 第３次日野市学校教育基本構想の折り返し地点であるということで、コロナではありま

すが、いよいよ姿が見えてくる大切な時であるということを認識しつつ、更なる推進をし

ていきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

［東委員］ 

 私も今ご説明頂いた内容で賛成です。 

 ２番目の宿泊行事に関しては、この１年間コロナ禍を通して経験してきて、去年大変つ

らい思いをした１年でした。宿泊行事に行かせることが出来なかった１年で、先生も子供

も私たちも含めて無かった経験があったからこそ大事さに気が付いて、かけがえのない行

事であるということを今一度認識できたと思います。今度は学校も行かせたい、教育委員

会も是非行ってもらいたいという気持ちでこの方針がでたということですので、行事の意

義をご家庭によく話をし、納得していただいてご参加いただくということでお願いしたい

と思います。 

 選べる学校制度に関しての方針も説明頂きました。学校を選ぶという大切な時期であり

ますので、是非学校の中に入っていただいてみていただきたいという学校の思いも分かり

ました。ただまだ制限がかかる中ではあるので、工夫をして伝えなければならない中で、

十分な人数を入れて実施はできないと思います。外から見る学校はホームページなどでし

か知れないことを考えると、学校としては大変かもしれませんが、学校の様子など少し更

新していただくことをお願いします。 

 緊急事態宣言解除ということで、第３次日野市学校教育基本構想の羅針盤という方針が

示されたことは、非常に日野市教育委員会らしい後押しだなと思いました。表紙で「変化

と速度の幅が大きく先の見えないこれからの社会では、自分たちで考え自分たちで進むべ

き道を見つけ出していくことが大切です」と書いてあります。よく聞くフレーズではあり

ますが、先の見えない社会がコロナ禍、まさにその状況だなと思っておりますので、この

状況下皆で育ち自分も育っていこうというようなメッセージが生み出されたことは非常に

素晴らしいことだと思いますので、これからも一生懸命私たちも応援していきたいと思い

ます。 

［西田委員］ 

 緊急事態宣言解除後の市立幼稚園・小学校・中学校の教育活動について３点に絞り、学

校へのお願いという形で基本的な方針が述べられています。 

１点目、大きな柱として第３次日野市学校教育基本構想について触れられています。そ

こに込められた願いと理念を踏まえて、見える形で教育活動を推進するようにお願いをし
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ています。そのように学校は力強く進めてくださるものと期待しております。 

それから、これから行っていく宿泊行事について、選べる学校制度に伴う学校説明会・

学校公開について基本的な考え方が述べられています。この３点の考えに私は賛成です。

是非これで進めていただきたいと思います。 

［米田教育長］ 

 各委員さんからお話頂いたことをしっかりと学校に伝えていきたいと思います。あらた

めてこの時期の修学旅行や移動教室についてはまた特別な意味を持っていると思います。

行く先の風土や自然や文化に触れて、そこで生活や生業を営んでいる人々もコロナの中で

その土地をどう発展させていこうかという中で、活動をきちんと、同じコロナ禍に生きあ

う人としてふれてきてもらいたいと思います。 

３次構想の一つ一つのつながりがこの時期にかけがえのない学びあい、育ちあいをもた

らしてくれると思いますのでここもしっかりとお願いをしたいと思います。  

今年度の主要な取り組みの一つに「大切なことは皆で話し合い、自分たちで考え、皆が

満たされる活動を育む」があります。例えば宿泊に行った土地の人たちも満たされていく、

そういうこととはどういったことなのだろうなど、共に考えられるような学びをしてもら

えればと思います。日野の学校や子供たちは、感染予防・感染対策については真摯にそれ

ぞれが自律的動ける活動してきました。これを基盤に大切な時期として各学校が前に進め

るように教育委員会としてしっかりと応援していきたいと思います。  

本日協議していただいた内容を特措法本部会議に提案させていただき、本部決定された

のちに速やかに専決処分させていただき、各学校に発信させていただきたいと思います。 

［米田教育長］ 

 他にご意見はございませんか。 

なければ、協議事項第４号を終了いたします。 

 以上をもちまして、本日の案件は全て終了いたしました。  

 これにて令和３年度第３回教育委員会臨時会を閉会いたします。 

閉会２１時０７分 


